
「市長への手紙」ＨＰ掲載データ（令和元年５月分） 

 

見出し 0105-２ 中学校・高校の制服が高額すぎる 

ご意見 中学校・高校の制服が高額すぎませんか。中学校では制服をあまり

着ていない。制服の質がよくなるのはうれしいですが、値段も高くな

っていて、そんなに必要かと思います。家計も大変だと思います。 

 

回答 学校は集団生活の場であり、同じ制服を着ることによる協調性、仲

間意識、団結力が生まれたりします。また、服装に気をとられず学校

生活に集中できるメリットがあります。 

ご提言のとおり、少子化により需要の縮小や消費税の増額などによ

り学生服は上下で３万円以上の価格になり、ワイシャツやベルトなど

の付随品を含めると初期費用の経済的負担は大きくなります。 

国の公正取引委員会では、平成 29 年 11 月に「公立中学校における

制服の取引実態に関する調査」を実施しており、「制服の購入に係る費

用は比較的高額であり、その販価格は、近年、上昇傾向にある」とし

ています。 

また、制服の取引における公正な競争の確保のため、「制服の取引に

関与する際に、制服メーカー間及び販売店間の競争が有効に機能する

よう、制服メーカー及び指定販売店等の選定において、コンペ等の方

法で選定する、参入希望を受け入れるなどにより指定販売店を増やす

等の取組について期待する」としています。 

市といたしましては、制服の取引における公正な競争が確保される

よう、引き続き制服の取引の動向について注視していきたいと考えて

おります。 
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